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Aos vinte e três dias do mês de outubro do ano de dois mil e nove, na 

sala de reuniões do Conselho do FUNDEB, localizada na Rua Inácio Lustosa, 

700, Bairro São Francisco Curitiba – Paraná – CEP 80510-000, às quatorze 

horas em primeira convocação e às quatorze e trinta em segunda 

convocação, iniciou-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. 

Estiveram presentes, conforme lista de presença em anexo os(as) seguintes 

Conselheiros (as): Aron Magno Dangui ( Titular – CNTE ), Edilson 

Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ) , Ismar Cruz Slompo ( Titular - 

FEPAMEF ),  Nilda Matos Germer ( Suplente – SEED ), Osvaldo Alves de 

Araújo ( Titular CEE ), Emerson Mitsui Narasawa ( Titular UNDIME ), 

Rafael Clabonde ( Titular UPES ) Urçula Carina Zanon ( Titular FEPAMEF ), 

SrªJoceli Terezinha de Maciel ( Chefe GRHS SEED ), bem como dos técnicos 

da SEED/GFS: Paulo Afonso de Souza e Osmar Alves B. Junior . O 

Conselheiro Presidente Osvaldo Alves de Araújo  fez a abertura, 

informando a pauta do dia.  1) Análise Prestação de Contas FUNDEB de 

junho a agosto de 2009, 2) Informes.  Também solicitou a secretária 

executiva Márcia Linke Rocha que fizesse a leitura da ata da reunião 

anterior. Feita a leitura, com as devidas adequações, a mesma foi 

aprovada e assinada. Em seguida o Conselheiro Edílson Aparecido de Paula 

justifica o não comparecimento de Sr Cid Cordeiro representante do DIEESE 

( Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos ) 

no Paraná que foi convocado para esta reunião conforme lido em ata 

anterior, também agradece a presença  da SrªJoceli Terezinha Vani Maciel 

( Chefe GRHS SEED ), informando que sua presença é muito importante para 

que ela auxilie este Conselho a sanar as dúvidas sobre a folha de 

pagamento de professores. Passada a palavra ao Conselheiro relator Aron 

Magno Dangui, que expôs os dados sobre a Receita do Estado destinada a 

educação para o ano de 2009, diz que entre janeiro a agosto de 2009 o 

Estado do Paraná destinou R$ 1.521.893.290,88 ( Um bilhão quinhentos e 

vinte e um milhões, oitocentos e noventa e três mil, duzentos e noventa 

reais e oitenta e oito centavos )ao FUNDEB. Os trezentos e noventa e nove 

municípios do estado do Paraná destinaram no mesmo período, o montante de 

R$ 912.804.617,92 ( Novecentos e doze milhões, oitocentos e quatro mil, 

seiscentos e dezessete reais e noventa e dois centavos ). O fundo 

estadual do FUNDEB totalizou R$ 2.434.697.908,80 ( Dois bilhões, 



quatrocentos e trinta e quatro milhões, seiscentos e noventa e sete mil, 

novecentos e oito reais e oitenta centavos ). Deste valor R$ 

1.408.377.513,68 ( Um bilhão, quatrocentos e oito milhões, trezentos e 

setenta e sete mil, quinhentos e treze reais e sessenta e oito centavos 

), ( valores sem as aplicações e restituições ) voltaram para os cofres 

do Estado do FUNDEB, ou 57,85% do total. Diz ainda que a ampliação dos 

recursos nominalmente é evidente. Que houve uma ampliação de 119% nos 

primeiros oito meses em relação a 2006 a 2009. Diz também que nos 

primeiros oito meses de 2009, temos valor superior ao arrecadado em 2007. 

Finalizada a explanação das receitas, o Conselheiro Aron Magno Dangui 

passa a explanação das despesas. Inicia com as despesas do FUNDEB: Folha 

de pagamentos de professores. Diz que os meses de janeiro, fevereiro e 

março apresentam uma diminuição dos valores em virtude de quebra de 

contratos temporários. Enfatiza que o mês de abril de 2009 temos uma alta 

significativa. E em relação a folha de pagamento do Pessoal Civil Efetivo 

no mês de julho de 2009 uma queda que não se explica, sendo que no mesmo 

mês do ano de 2008, tínhamos um valor de R$ 63.242.716,32 ( Sessenta e 

três milhões, duzentos e quarenta e dois mil, setecentos e dezesseis 

reais e trinta e dois centavos )e no ano de 2009 cai para R$ 6.716.235,23 

( Seis milhões, setecentos e dezesseis mil, duzentos e trinta e cinco 

reais e vinte e três centavos ). Ainda com a palavra o Conselheiro Aron 

Magno Dangui solicita a disponibilização dos anexos do ano de 2007 e da 

distribuição das fontes de pagamento dos 60%, para ter maior clareza das 

informações e uma noção exata de valores, sendo assim o Sr Osmar Alves B. 

Junior ( SEED )se compromete em  fazê-lo. Com a palavra o Conselheiro 

Edílson Aparecido de Paula, diz que o Conselho do FUNDEB não fiscaliza 

todas as fontes, e por isso deve ser informado de todos os valores para 

que este Conselho possa entender tais oscilações. Complementando a 

colocação do Conselheiro Edílson Aparecido de Paula o Conselheiro relator 

Aron Magno Dangui reforça esta necessidade, pois os valores que estão 

disponibilizados não são suficientes para explicar tais oscilações na 

folha de pagamento e que já está se chegando ao final deste ano e ainda 

sem nenhuma análise conclusiva.  Passada a palavra a Srª Joceli Terezinha 

Vani Maciel ( GRHS SEED ), informa que na folha de outubro de 2009, 

estará se efetuando o pagamento das progressões e promoções, de modo a 

colocar em dia, já o retroativo deverá ser pago até o final do exercício 

de 2009, bem como também a implantação dos avanços do QFEB. E que 

estariam negociando os avanços  atrasados dos professores a serem pagos 

também no período referido anteriormente. Informa também a necessidade de 

indicação de quais conselheiros terão  a senha de acesso a folha de 

pagamento disponibilizada pela SEED.  Sendo assim fica acordado que será 



encaminhado um ofício a SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) com a 

relação dos nomes   dos conselheiros indicados por este conselho. 

Terminados os assuntos do primeiro item da pauta, o Conselheiro 

Presidente Osvaldo Alves de Araújo, inicia o segundo item, que são os 

Informes. Informando sobre a solicitação que este Conselho está fazendo 

ao MEC/FNDE de um curso de capacitação sobre informações do FUNDEB. 

Passada a palavra a secretária executiva deste Conselho, Márcia Linke 

Rocha, que confirma o envio do ofício ao órgão e já obtenção de resposta 

positiva, informa também o número de interessados e cidades 

participantes, que são os seguintes: 16 cidades, totalizando média de 140 

inscrições. A princípio ficaria agendado este evento para a primeira 

semana de novembro deste ano, mais exatamente dia 05, aguardando apenas 

email de confirmação e cronograma por parte da Srª Ana Paula, 

representante do MEC/FNDE. Em seguida faremos a confirmação da data e 

local do evento às cidades participantes, isso por correio eletrônico e 

também via telefone. Terminados os assuntos, o Conselheiro Presidente 

Osvaldo Alves de Araújo, encerra a reunião, lembrando que a data da 

próxima reunião do Conselho ainda não está definida. Nada mais havendo 

para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva do Conselho do 

FUNDEB, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por 

mim, e pelos demais presentes. 

 

 


